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С ледуя тр а д и ц и я м
Комсомольская организация и студенчество Ураль

ского политехнического института — понятия неот
делимые. Становление и формирование комсомолии 
УПИ теснейшим образом связано с созданием и р а з
витием института.

Нынче, в год 66-й  годовщины со времени создания  
Всесоюзного Ленинского Коммунистического Союза 
Молодежи, комсомольская организация УПИ насчи
тывает в своих рядах более 14  тысяч молодых лю
дей. Одна из крупнейших на Урале, комсомольская  
организация УПИ является инициатором и продол
жателем многих славных традиций советского сту
денчества.

Организация социалистического соревнования сре
ди студентов, развитие творческого отношения к уче
бе, к овладению будущ ей специальностью, руковод
ство студенческими строительными отрядами, укреп
ление интернациональных связей со студентами-све- 
рстниками из Монголии и Чехословакии, организа
ция молодежных манифестаций и студенческих празд
ников — вот лишь малая часть дел комсомольской 
организации УПИ.

Наступивший учебный год для комсомольцев осо
бенный. Близится 40-летие Победы советского на
рода в Великой Отечественной войне. Вся работа 
комсомольской организации направлена на достой
ную встречу юбилея.

Е. ПОПОВ,
зам. секретаря комитета ВЛКСМ УПИ.

Цифры
I I

факты
О диннадцать общ еж и

тий студгородка обес
печиваю т ж ильем  9 3  про
цента студентов, в том 
числе всех первокурсни
ков, более 3 0 0  студентов. 
М Н Р, около 25 0  сл у ш ате
лей подготовительного от
деления (всего мест в
общ еж итиях — 8 0 0 0 ).

* *  *

Комбинат питания УП И , 
вклю чаю щ ий девять  сто
ловы х и 18 буф етов, р ас 
считан  на 2 0 6 6  посадоч
н ы х мест. В 1985  году 
планируется  н ачать  стро
ительство столовой на
1000 посадочны х мест.

*  *  *

С типендиальны й фонд 
института составляет 5 
миллионов 3 0 0  ты сяч  
рублей . У П И  вы делено 26 
им енны х стипендий, в 
том числе 22 стипендии 
имени В. И. Л енина и од
на стипендия П рофсою зов 
С С С Р.

*  *  *

М атери альная  по
мощ ь нуж даю щ им ся сту 
дентам  за  отчетны й пери« 
од составила 3 8 0 0 0  руб
лей; доплата за п утевки — 
3 9 0 0 0  рублей; на куль
турно - м ассовы е меро
п риятия вы делено 18000  
рублей.

Важный 
участок  
работы—
оссо

Объединенный

н Активный помощник партииЫ Н Е Ш Н Я Я  отчет
но-вы борная кон- 

1 ф еренц и я студентов 
У П И  проходит на зав ер 
ш аю щ ем  рубеж е 1 1 -й п я 
тилетки , в период подго- РУДовая и пущ ен универ- р яд к а» , на ряде ф акульте- небреж ного отнош ения
товки к X X V II съ езду  сальны й ^зал студгородка тов проведен  эксперим ент студентов к социалисти-
К П С С . «Звездн ы й » , построены  и по сокращ ению  пропусков ческой собственности, пор-

„  ^ „ п ущ ены  душ евы е в 3 , 5, зан яти й  по н еуваж итель- чи и м ущ ества и инвента-
Особую значим ость всей 14 студен чески х  корпу- ной причине. В месте с ря.

отчетно-вы борной «ам па- сах_ тем  ̂ в р а доте проф ком а, Н а конф еренции долж ен
г  ™ еТт т Т Ж ее л  Еж егодно росло число многих проф бю ро им ею тся состояться  взы скатель- 
ііолитою ро ц п  ш ю ь  оо- ком нат, предоставлен н ы х серьезн ы е недостатки
суж дение вопроса о зада- семейны м студентам
чах  партийны х органи за- (1 9 8 1 — 80, 1984  — 220).

ный анализ деятельности  
П родолж ает оставаться  проф ком а и низовы х ор-

врем енном  вы полнении ной_ конф еренции.

Ций в связи  с проведением  Б л агод аря  в во д у /н о вы х  низкой  у ч еб н ая  Д исцш ли-
отчетов и выборов в  п роф - спортплощ адок и благоуст- н а ’ К0Т0Рая п роявл я  тся в
сою зах. В наш ей проф- ройРтву территории  істуд- п Р°п Усках  'занятии, неяв-
сою зной организации  вни- ГОр 0дка созданы  необхо- ках  на экзам ен ы - несвое-
мание партийного комите- д ИМЫе услови я д л я  п рове- вРеменном
та к дел ам  проф сою за пения м ассовы х споптит?- граф и ков контрольны х ме- .
п роявляется  п р е к д е  все- 5 “  S S m b i l  S o  Р °"Р ™ ти й . В прош лом  тщ ательно проаналязиро-
го в подходе «  реш ению  ™ я ”ий У УР Р учебном г о д , пропущ ено ' н а м ™ ™

к а Г л Г п п п ^ ю  Раб0Та Д 0м а кул ьтуры  н ы \ УоВаіТ ™ ч Г с Г н а П к а ж : конкретны е м еры  но их тически  в каж дом  профою - по р азвитию  худож ествен- 3 3 3 3  „ „ я Д  “ a J V к ѵ стш нению  
ро работаю т коммунисты  ной сам одеятельности  сту - Д 0 студента. С вы ш е 1 ,5  - Г1__— ^ -------

XXVI съ езд а  
п остановления 

прош лой отчетно - вы бор- 
fi конференции 
К онф еренция долж на

или кандидаты  в члены ты сячи  студентов не сдали Г отовясь достойно по-

КПСС, в п реж н ем  составе ^ ш ° м  к ѵ б к о Г в П С П С  за  зач еты  до н ачал а сесси и - Д° ИТИ К « зб л а™
п роф ком а (3 3  чел .) актив- Ж д ѵ  в I этапе В см о ю з более 600 не явились 30 че1П0^ ыб^ я ш  я Р°Ф сою з-
но работали  10 коммунис- ного Ус м о т о Г  с а ^ л е я т е ^ ь ' Ра з н ь м  причинам  на эк- нои конф еренции, проф- 
тов как  правило, на са- “ ого хѵдож естаенного зам ен ы - 839 ч е л ш е к  ос'  сою зньш  'комитет ™ ститУ- 
мы х ответственны х участ- в і е с т в а  S Z h o  тались зо с л е  сессии с а к а" а выходит с РЯД ° ^  пред
ках. дем ической  задолж ен- лож ении по дальнейш ем у

го 40-летию  П обеды со- ностью  соверш енствованию  дея-
С егодня студен ческая  ветского н арода в В ели- р пТ1Ь' ттпгЬгпю зных оо- тельности  проф сою зны х 

п роф сою зная органи зац ия, кой О течественной войне. гани зац ий _ ажТИВа в борь- организаций вузов, 
объедин яю щ ая около 13 Д важ ды  за  отчетны й бе ,с этим и явлен иям и  ос- 47-я  отчетно-выборная 
ты сяч студентов, явл я ет- период  призером  см отра- тается  пока н езн ач и тель- проф сою зн ая  конф еренция 
ся активны м  помощ ником к(Жкурса санаториев-про- ной. проходит в канун 67-й го-
п роф ессорско - преподава- ф илакториев  вузов и  я довщ ины  В еликого О ктяб-
тельското состава и нар- Р С Ф С Р  становился сана- J i  ^  „ 1 ° І раН“ Я„Х W  в  преддверии 115-й

5 S  a s r s ä s is ;  Ä T i r ? . ™
ісшеи шко- выборам ииы х перед  вы сш ей 

лой X X V I съ ездом  КПСС. кого института. . ... — ставились кон- ния Л енина, в пе-
кретны е задачи  перед  РИ0Д подготовки всего на-

О течественной войне.
Н а достойную  встречу

З а  период с 1981 года Б о л ьш ая  работа  прове- проф сою зны м и о рган и за- рода к пРа зДн°(Ванию 4сь
разви л ась  и оф орм илась дена п роф ком ом  по со- циям и на каж ды й год. В лети я  п ооеды  в  вели кои
система студенческого верш енствованию  социа- основном  все они выпол-

совет комплексного самообслу- диетического соревнова- нены , однако ряд  недос-
студенческих общежитий ж ивания, расш и рен  сана- ния. В этом году разраб о - татков  остается . Т ребует этих зн ам ен ательных дат
занимается и идеологиче- торий-проф илакторий со таны  усл ови я  соревнова- улучш ени я  обеспечение н апРавлен а вся организую -
ской работой, которая ве- і2 б  до 185  мест, пущ ена ния групп под девизом  «В общ еж итий мебелью , ин- 13,351 Деятел в ность етуден-
дется во всех корпусах, в строй столовая  на 220 йрофсою зной группе вентарем , орган и зац и я  ра- ческого профсою за,
но не везде одинаково хо- посадочны х мест в оздо- У П И  — ни одного нару- боты предприятий общ ест- В. ВЕЛЬКИН,
рошо. Лучш е всех постав- ровительно-спортивном  л а- ш и тел я  учебной дисцип- венного питания. Б ольш ую  председатель проф-
лена работа в 7 СК (идео- гере « Б уревестн и к» , обо- лины  и обіЦественного по- тревогу  вы зы ваю т ф ак ты  кома студентов.
лог — Валя Цветкова). __ ‘ ____________ ________________ _____________________________________________________ ___ __________________
В аля сумела поставить
дело так, что по всем раз- Судите сами: механико- нас одинаковы е рабочие ш ей учебной базы , эстети- тодсовет Ш ПА (председа-
делам это общ ежитие за- машиностроительный фа- м еста — аудитории и ла- ческое оф орм ление ауди- тель — А. Пономарев)
няло призовые места. ’Гак- культет (1 2  СК) каждый боратории, к которы м  мы торий, пом ощ ь админист-
ж е хочется отметить ра- год занимает первые ме- относимся, увы , не как  к рации в поддерж ании со-
боту идеолога 10  СК Ан- ста по оформлению обще- своим рабочим местам , ответствую щ его п орядка в тива, сделал четыре на-
дрея Малкова, здесь хо- жития. В этом ему актив- В озникает такой вопрос: учебном  корпусе. С ейчас глядных пособия, утвер-
рошо работают агитаторы, но помогают ССО факуль- «К то на своем  рабочем  совет находится на стадии дил 16
которые за год прочли 7 4  тета. месте стал  бы разрисовы - создания. Но мы уверены ,
лекции и провели 7 0  ве- Давайте помнить, что вать  стен ы  и стол надпи- что к новому, 1985  году
черов отдыха. Хочется по- идеологическая рабо- сями и рисункам и , кото- он будет работать в пол-
хвалить и радиокомитет та -— дело важное и де- ры е можно отнести как  к ную силу.

оформил методический ка
бинет, 2 0  уголков профак-

этого корпуса, который ло всех  
подготовил пусть немного 
передач, но зато каче
ственно.

Очень слабо в идеоло
гическом направлении 
работают в 3 , 5 , 8  корпу
сах. Видимо, этот участок 
работы здесь выполняют 
незаинтересованные лю
ди.

Хочется провести ещ е 
одну мысль. Одни идео-

В . СТУКОВ, 
идеолог ОССО.

Вопрос
государст
венный

доисторическим , так и к 
со в р е м енн ы м ? ».

С целью  улучш ени я у с 
ловий учебы  и труда сту 
дентов, оказан и я  помощ и 
хозяйственны м  служ бам  
института, утверж ден и я  
ком м унистических норм в 
бы ту, воспитания у сту 
дентов чувства ответст
венности за  сохранность

Е. ВЕРТИ П О РО Х , 
член комиссии 

профкома.

В школе 
профсою з
ного
актива

государственного имущ е- 
К аким  мы  видим наш е ства и  создается  объеди-

логи хорошо поставить рабочее м есто? Мно- ненный совет учебны х
свою работу в целом об- где это хорош о представ- корпусов,
щежитии не смогут ни- ляю т. Но это в будущ ем . В задачи  совета входит занималось в течение го-
как. Нужны помощники. А  сейчас? С ейчас у  всех усоверш енствование на- да 1355  активистов. Ме-

методрекоменда- 
ций. Лекторской группой 
Ш ПА прочитано 3 8 4  лек
ции.

Областной совет проф
союзов, подводя итоги об
ластного смотра-конкурса 
на лучшую школу проф
актива, присудил Ш ПА  
профкома студентов УПИ  
второе место. Это ко мно
гому обязывает и ориен
тирует на дальнейшее 
улучшение работы.

С. ПИЛЬНИКОВ, 
руководитель лектор

ской группы Ш ПА.

Цифры* * * дентам  180  путевок на дентов в смену, м еж ву- свое здоровье более 2 5 0 0
Л етом  этого года сту- диетпитание и 6 5 0  —  на зовский л агерь  « Н а у к а » — студентов и преподавате-

’  денческим и рем онтны м и льготное питание (общ ая 50 . Этим летом  в них по« лей института.
Ч ленам и студенче- дри гадами проведен осве- сум м а более чем  2 5 0 0 0  бы вало более 1100  сту- * * *

скои кассы  взаим опом ощ и жаЮщ ИЙ ремонт в девяти  рублей , лиш ь семь ты сяч дентов из УП И .
являю тся  9 5 0 0  студентов, и капи хальны й в одном и з которы х вы плачиваю т * * * ц р и  доме кул ьтуры
сум м а членских взносов общ еж итиях. студенты ). К оличество отды хаю - У П И  работаю т 12 кол-
составляет более 5U ты- * * * * * * щ их в саНатории - профи- лективов худож ественной
сяч рублей. В ы дано ссуд С туденческий проф- О здоровительно - спор- лактории  составляет  185 сам одеятельности , в ко- 4TWÄ Ж *  гЖ'ѵМ тМ '
н а^сум м у 2 3 О ты сяч руб- ком еж ег0дН0 предоетав- тивный л агерь  « Б уревеет- человек в смену. З а  год торы х заним аю тся  более Ч ж г в Ш .* * .  л  С Ѵ А
л е и ' л яет  нуж даю щ им ся сту- ник» приним ает 22 0  сту- здесь  могут поправить 3 0 0  студентов института. т

И



% стр. Н А  Т Р И Б У Н У

Впереди-работа
ОСНОВОЙ организа

ционно - массовой 
работы профкома 

студентов является орга
низация социалистическо
го соревнования студен
тов, мобилизующ его си
лы на выполнение глав
ной задачи вуза —  подго
товку высококвалифици
рованных специалистов. 
Поэтому главное внима
ние уделялось повыше
нию успеваемости и ук
реплению учебной дис
циплины. С 1981 года 
проводился смотр-кон
курс на самую активную 
профсоюзную организа-і 
цию института. Совсем  
недавно президиум проф
кома внес в положение 
об этом конкурсе ряд су 
щественных добавлений. 
Например, в раздел  
«Учебно - производствен
ная работа» внесены та
кие пункты: участвуют в 
конкурсе только те ф а
культеты, средний балл 
учебы профгрупоргов на 
которых не ниже 3 ,7 5 , 
среднее количество про
пусков на одного проф
активиста — не более

12 часов. Особенно на 
эти дополнения стоит 
обратить внимание Тс, 
Мт, Эт, Мм, где показа
тели учебы профактива 
оставляют желать много 
лучшего.

СТУДЕНТЫ  химико
технологическо г о 
факультета под

держали почин коллекти
вов Ленинграда и К азах
стана, выдвинутый ими на 
XVII съ езде советских 
профсоюзов. С сентября 
нынешнего года в УПИ  
с т а л ' проводиться смотр- 
конкурс на лучшую сту
денческую  профсоюзную  
группу. Девиз этого кон
курса: «В студенческой
профсоюзной г р у п п е  
УПИ — ни одного нару
шителя учебной дисцип
лины и общественного 
правопорядка». На это 
звание могут претендо
вать лишь те группы, 
которые имеют 100-про
центную успеваемость, 
где не было нарушений 
общественной дисципли
ны и случаев амораль
ных проступков. С туден
ческая группа, занявшая

Эксперимент продолжается
Год прош ел с  того 

дня, когда н а  собрании 
профсою зного актива 
института был поднят 
вопрос об укреплении  
учебной дисциплины. 
Тогда бы ло принято р е 
ш ение о проведении  в 
институте эксперим ента 
(пропустил зан яти я  — 
отработай), участником  
которого стал  ради отех
нический ф акул ьтет . И 
вот сейчас уж е мож но 
подвести некоторы е 
итоги. О ни обнадеж и
вают: за год число про
пусков занятий  на ф а
к у л ьтете  сократилось 
на 12 ты сяч часов. В ы 
яснились и други е ин
тересны е ф акты . О ка
залось, что основная 
масса студентов, отра
баты вавш их за  пропу
щ енны е часы , пропус
тила от 12 до 20 часов 
каж ды й. Но были ср е
ди них и «рекордсм е
ны », пропустивш ие 64  
часа без уваж ительной 
причины (С. О ш кукова, 
гр. Р -427) и даж е 108 
часов (Ю . С тепанова, 
гр. Р -4 2 6 ). Б ольш е 
всех пропусков занятий  
было у четвертого (ны
неш него пятого курса), 
а среди специальнос
тей ф акул ьтета  боль
ше всего прогульщ иков 
на специальности
^К онструирование и

п роизводство радиоап
п аратуры » . Грулпы - 
«лидеры » на ф ак у л ь 
тете: Р -415  (9 6 2  часа 
без уваж и тельн ой  .при
чины за весенний се
м естр); Р -417  (8 3 0  ч а 
сов); Р -3 2 8  (781  час); 
Р -3 2 6  (7 3 5  часов). Д ля 
отработки  во врем я  
летних кани кул  в п роф 
бюро ф ак у л ьтета  было 
п редставлен о  146  ч е 
ловек. О трабаты вали  в 
ш естом учебном  корпу
се, на реконструкции  
вы числительного зал а  
Р т , в 11 студенческом  
корпусе, н а  сельскохо
зяйствен ны х работах 
(прополка, сенокос).

Но не в се  студенты  
отработали  свои прогу
лы . В основном не от
рабаты вали  студенты , 
ком андированны е от 
предприятий . П роф 
сою зному бюро ф ак у л ь 
тета совместно с  коми
тетом  В Л К С М  необхо
димо вы работать меры  
воздействия на эту к а
тегорию  студентов.

В целом  можно ска
зать , что эксперим ент 
удался . Н астало  врем я 
подум ать о его прове
дении в м асш табах 
всего института.

Р . НЕВМ ЯНОВ, 
председатель  

профбюро Рт.

Работа на каждый день
Ежегодно в нашем ин

ституте проводится смотр- 
конкурс на лучш ее сту
денческое общежитие 
студгородка. По итогам  
прошедшего года пер
вое место и звание «Луч
шее студенческое общ е
житие УПИ им. С. М. 
Кирова» присуждено 7 
студенческому корпусу  
(председатель ССК — 
И. Фархутдинов, зав. об
щежитием — Л. И. Игна
тенко, Тэ). С самого на
чала учебного года студ- 
советом этого корпуса 
была проведена значи
тельная оформительская 
работа, налажен поря
док в документации  
студсовета и установлен 
строгий пропускной р е 
жим. Результат этой ра

боты — высшее место, 
которое корпус почти
ежемесячно занимал в 
соцсоревновании.

Хороший отзыв заслу
живает также студсовет  
12 общежития (председа
тель ССК — М. Токарев, 
зав. общ ежитием —  
Н. В. Вольхина, Мм), ко
торый уж е в течение ряда 
лет занимает в смотре- 
конкурсе места не ниже 
пятого.

К числу студсоветов, 
хорошо поработавших в 
прошедшем году, следует  
отнести и студсоветы Мт 
(9), Фт (10 ), С (13 ) кор
пусов.

Отдельно хочется ска
зать о работе студсовета 
11 с/к (председатель  
ССК — А . Кисилев, зав.

первое место, награжда
ется переходящ им вымпе
лом и денежной премией. 
Лучшие организаторы со
ревнования будут на
граждаться грамотами 
профкома студентов, де
нежными премиями и 
путевками в оздорови
тельно-спортивный ла
герь «Н аука», располо
женный на берегу Чер
ного моря.

ВБЛИ Ж  А  И Ш И И 
месяц этого года 
в студенческой  

профсоюзной организации 
пройдет обмен профсою з
ных документов. Вся под
готовительная работа в 
связи с этим уж е прове
дена. М ежду факультета
ми было организовано 
профсоревнование за пра
во первыми обновить 
профсоюзные документы. 
Победила профсоюзная  
организация физико-тех
нического факультета 
(председатель профбю
ро — К. Кутырев). Об
мен документов намечает
ся провести в торжествен
ной обстановке. В пер
вую очередь его проведут

группы - победительницы  
смотра-конкурса «Лучшая 
академическая группа»(по  
итогам 1 9 8 3 /8 4  учебного 
года). Лучшим по итогам 
сельхозработ группам  
первых курсов всех ф а
культетов вручать проф
союзные билеты нового 
образца будут в универ
сальном зале студгородка.

Обмен профсоюзных  
документов профком сту
дентов считает своего 
рода смотром всей дея
тельности профорганиза
ций факультетов, взы ска
тельной проверкой их ра
боты и работы профко
ма студентов в целом.

ВНАСТО Я Щ  Е Е 
время, кроме те
кущ их дел, перед  

профкомом стоит большая 
задача — организовать и 
провести на базе Ураль
ского политехнического' 
межвузовскую  научно- 
практическую конферен-1 
цию по проблемам рабо
ты профкомов вузов р ес
публики. Готовиться к 
ней студенческий проф
ком начнет сразу ж е пос
ле заверш ения 47-й от
четно-выборной кампа
нии.

А . ПО НО М АРЕВ, 
зам. председателя  

профкома студентов.

X  р о н и к а

Еще раз о главном
У чеба — главны й 

труд студента. Кто 
против этого возрази т? 
Но р езу л ьтаты  усп ева
емости профсою зного 
актива института ж е 
лаю т бы ть лучш им и. 
Х оть успеваем ость 
проф групоргов по ито
гам последней сессии и 
возросла по сравнению  
с прош лы м  учебны м  го
дом на 0 ,3  процента и 
составила 94 ,1  п роцен 
та, однако  это на 2,7 
процента н и ж е  средней 
по институту. Л иш ь на 
двух  ф аку л ьтетах  (Эт 
и  Мт), успеваем ость 
п роф групоргов вы ш е 
сріеднеинститутокой и  
составляет  100 процен
тов.

Особенно плохо об
стоят дел а  на Тс (88 ,9  
процента), Т э (9 0 ,9 ) , 
Хт (9 2 ,3 ) . П рофбю ро 
этих ф акул ьтетов  необ
ходимо сделать, н ак о 
нец, вы воды .

У спеваем ость членов 
профбю ро (за  исклю че
нием Мм, Х т, Тс) 100- 
п роцентная. В прош лом 
году и м еханики, и си
ликатчики  имели такж е 
100-процентную  успе
ваем ость.

Н есм отря  на рост 
успеваем ости  п р о ф ак 

тива по сравнению  с 
прош лы м  годом, к ач е 
ство учебы  проф груп
оргов остается  низким, 
на семи из 10 ф ак у л ь 
тетов средний балл по
лож и тельны х оценок 
п роф акти ва ниж е сред- 
« еф ак у л ьтетс  к о г о ,  
только  на И э и Ф т 
средний балл выш е 
среднеинститутск  о г о ,  
на Р т  равен  среднем у 
учебно - нроизводствен- 
баллу  по институту.

С лабо работали  
учебно - производствен
ны е комиссии проф бю 
ро  ММ, Тэ, Эт, хоро
шо — И э, Х т.

Х очется отм етить х о 
рош ую  учебу  проф со
ю зны х вож аков ф изи- 
ко - технического ф а 
кул ьтета . Средний балл 
членов проф бю ро по 
итогам  сессии — 4 ,3 5 , 
на И э — 4 ,0 7 . С н и х — 
брать  прим ер другим .

У лучш ение учебы  
п роф акти ва по-преж не
м у остается, одной из 
главны х зад ач  учебно- 
производственной ко 
миссии п роф ком а сту
дентов института.

Н. ЗИ Н У Р О В А , 
председатель учебно
производственной ко
миссии, Ленинский 

стипендиат.

общ ежитием Г. И. К ур
дюк). 11 корпус — это 
общежитие, занимавшее в 
смотре-конкурсе в тече
ние шести лет только 
первые места, оказалось 
на этот раз не на долж 
ной высоте. Здесь  неваж
но обстоит дело с идеоло
гической работой. За  год 
в составе студсовета сме
нились три ответствен
ных за красный уголок, 
передачи радиокомитета 
корпуса были в основном  
безынтересными и несо
держательными. Объяс
нить такое положение 
можно только формаль
ным подбором кандида
тур в члены студсовета. 
Профбюро радиотехниче
ского факультета необхо
димо более серьезно и 
тщательно подходить к 
выборам в совет студен
ческого общежития.

Слабо поработал студ

совет 3-го с/к (председа
тель ССК — А . Глазы- 
рин, зав. общежитием —  
С. А . Ксёмина, И э), кото
рый два преды дущ их го
да занимал в смотре-кон
курсе почетное второе ме
сто. На этот раз корпус 
оказался за пределами 
тройки лучших корпусов 
студгородка.

Худшими студенчески
ми общежитиями по ито
гам 1 9 8 3 /8 4  уч. года 
признаны 5, 6 , 8  и, что 
неожиданно, 14 с/к. И з 
года в год 5 и 8  с/к ока
зываются на последних 
местах, студсоветы этих  
корпусов уж е в который 
раз попадают в разряд  
самых слабых. В работе 
этих студенческих сове-, 
тов не наблюдается ка
ких-либо позитивных сдви
гов, а порой даж е наобо
рот. Профбюро Хт и Тс 
необходимо серьезнее под-

ф  А прель 1981 года. Н ачалось создание системы 
комплексного сам ообслуж ивания (КС). О тряды  «П л а
м я», «П олитехник» вместе с бригадам и  по освеж аю 
щ ем у рем онту  общ еж итий стали  пионерам и  КС. 
Г лавн ая  зад ач а  КС — пом ощ ь адм инистрации в
улучш ении условий быта, отідыха студентов.

*  * *

ф  Я нварь 1982  года. 130  семей студентов стали
ж ильцам и  общ еж итий института.

М арт 1982  года. Одна из ком нат общ еж ития №  7
отдана д етям  семейных, студентов, прош иваю щ их
там. М олодые родители  по очереди деж урят  с детьми.* * *

М ай 1982  года. П ервы й п раздник  отудгородка. П ро
ведение его становится традиционным'.* * ★

Н оябрь 19 8 3  года, С анаторий-проф илакторий УП И  
приним ает в см ену  185  (ранее — 126) человек. Это 
стало  возм ож ны м  благодаря работе отряда КС «П ро
ф ил актик».

★ * ★

ф  11 д ек аб р я  1 9 8 2  года. Д ень откры тия ун и вер 
сального зал а  студгородка «Звездн ы й » . Т еперь у 
студентов У П И  появился п рекрасн ы й  зал , где м ож 
но проводить ф акультетски е и институтские вечера, 
встречи  с  ветеранам и  труда, партии, спортсменами,
делегац иям и  студентов и з-за  рубеж а.★ * *

ф  Я нварь 1 9 8 3  года, в  студгородке У П И  н ач а 
лось движ ение « З а  образцовы й бы т». П ервы м зв а 
ние «О бщ еж итие образцового бы та» заслуж и л  11 СК
(радиотехнический ф акультет).

* * ★

ф  А п рел ь  1 9 8 3  года. П роведен 1-й вы ездной слет 
лучш их групп института —  победителей  соцсорев
нования.

★ * ★

ф  И ю ль 1 9 8 3  года. О тряд КС приступил к  работе 
по благоустройству  оздоровительного л агеря  « Б у р е 
вестник» на озере  П есчаном.★ * *

ф  О ктябрь 1 9 8 3  года. Н ачат эксперим ент по у к 
реплению  учебной ди сциплины  на Х т и Рт,- П ропу
щ енны е по н еуваж ительной  причине зан яти я  сту 
дент обязан  отработать в  своем  общ еж итии, на стро
и тельстве корпуса ф аку л ьтета  ц ветны х металлов... ★ * *

Ф еврал ь  19 8 4  года. В проф сою зной организации 
У П И  осущ ествлен  переход на безналичную  систем у 
уп латы  членских взносов.

★ * ★

ф  М арт 1 9 8 4  года. Н ачал ась  работа 1-го студсо
вета учебного корпуса на Тэ. Г лавн ая  его зад ача  — 
помочь адм инистрации ф аку л ьтета  в наведении и 
поддерж ании порядка на ф акультете .

* ★ *

ф  А прель 1 9 8 4  года. И збран  первы й состав сту
денческого товарищ еского суда (СТС).* * *

ф  М ай 1 9 8 4  года. В общ еж итиях студгородка н а 
чалось движ ение іпод девизом  «К ом ната п яти курс
ников — значит, отличная».

* * ★
ф  И ю ль 19 8 4  года. М етодом студенческой н арод

ной стройки  н ачалось  оборудование и оф ормление 
второго универсального зал а  вгузгородка (в 14 СК). 
Ц ветом узы кальное панно, зер к ал а , каф е-бар —  все 
это будет п редставлено в зале .

* * *
ф  А вгуст 1 9 8 4  года, « в  студенческой  проф сою з

ной группе У П И  —  ни одного н аруш ителя  учебной 
дисциплины  и общ ественного порядка»  -— . смотр- 
конкурс под таким  н азван и ем  получил п утевку  в 
ж изнь;

организована ком иссия по учету  и распределению  
на работу отчисленны х из института студентов.

*  *  *

ф  С ентябрь 1 9 8 4  года. П роф ком  студентов УПИ 
предлож и л  областном у и республиканском у ком и те
там  'Профсоюзов организовать проведение н а  базе н а
ш его института научно-практической конф еренции 
по проблем ам  работы  в студенческих организациях. 
П редполагается, что участие в. ней прим ут более 25  
крупны х вузов Р С Ф С Р .

★ * ★
ф  О ктябрь 1 9 8 4  года. К аж дое утро  в ун иверсаль

ном зал е  7 іСК идут зан яти я  по аэробике. П редпола
гается  организовать зан яти я  аэробикой в каж дой из 
студенческих общ еж итий УПИ.

ходить к вопросу органи
зации совместной работы  
со студсоветом, ежеме^  
сячно проверять работу 
ССК, принимать участие 
в подготовке и проведе
нии культурно-массовых 
мероприятий в общ ежи
тии, оказывать помощь в 
оформлении общежития 
наглядной агитацией.

И з общих проблем, сто
ящих перед студсоветами 
всех общежитий, в первую  
очередь надо выделить 
проблему: пропускной
режим. Именно с реш е
ния этого вопроса долж 
ны начинать работу студ

советы в новом учебном  
году. Выход — воспита
ние сознательности са
мих жильцов и помощь 
оперотряда.

П еред началом смотра- 
конкурса на лучш ее сту
денческое общежитие 
студгородка 1 9 8 4 /8 5  уч. 
года хочется пожелать 
студсоветам корпусов 
большой, интересной, 
серьезной работы, начи
нать которую надо сразу, 
с пеового дня.

Н. М АРКИ Н , 
зам. председателя  

ОССО по оргмас- 
совой работе.
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Студенческому самообслуживанию -широкую  дорогу
Закон чи лся  трудовой се

местр студенческих о тр я 
дов КС. К ак обычно, ос
новным объектом  был 
наш  студгородок. (Благо
устраи вал  территорию  от
ряд  «М еханик». Б л аго д а
ря  его работе появились 
две новы е спортплощ адки 
у 14 студенческого корпу
са. Одна из них для  тен 
ниса, д ругая  — д л я  мини- 
ф утбола. Д обры м словом 
вспомнят бойцов отряда и 
в непогоду, так как  сейчас 
в студгородке не осталось 
ни одной не заасф альтиро-' 
ванной дорож ки. В этом 
году «М еханик» устан о
вил автобусны е стоянки  в 
районе ул. М алы ш ева и 
Комсомольской. П ояви
л ась  п арилка в санпро
пускнике УП И , начато
строительство душ евы х в 
восьмом и ш естом  с /к , но-

Товарище- 

ский... от

слова

«товарищ »
И н о гд а  спр аш и ваю т:
— З ачем  н уж е н  с туд е н ч е -

>ш т о в а р и щ е с ки й  суд? 
Разве н е д о ста то ч н о  а д м и 
нистративны х м е р  и м е р  
ко м с о м о л ь с к о го  во зд е й ст 
вия?

В ид им о, н е д остаточно , и 
п о то м  главная задача то ва 
р и щ е с ко го  суда не в том , 
чтобы  наказать, а в том , 
что бы  (воспитать п р а во н а 
руш ител я .

Наш СТС —  пе рвы й  в 
стране. Р аботу е го  во згл а 
вил к о м м у н и с т  А л е кс а н д р  
Д а вы д о в  (То-409). О пы та р а 
боты  у членов С ТС , к о н е ч 
но, не бы ло. П р и хо д и л о сь  
читать сп е ц и а л ь н ую  л и те р а 
тур у , ко н сул ь ти р о в а ть ся  у 
ю р и сто в , учиться  на со б ст 
венны х о ш и б ка х . М а те р и а 
лы к а ж д о го  д ел а , п о ступ и в 
ш е го  -в т о в а р и щ е ски й  суд, 
тщ а те льно  изучал и сь, р е 
зультаты  наш ей работы  ана
л и зи р о ва л и сь . 8 б у д у щ е м  
ещ е м н о го  п р е д с то и т  сд е 
лать по  у л уч ш е н и ю  д е я 
тельности  т о в а р и щ е с ко го  
суда. На по сл е д н е м  засед а 
нии  членов  суда быліи р а с 
см о тр е н ы  н е ко т о р ы е  з а м е 
чания іпо наш ей р а б оте . Н е
со м н е н н о , о н и  б у д у т  уч те 
ны. Х отел ось  бы  ещ е, ч то 
бы  д екан аты , ка ф е д р ы , ака 
д е м и ч е с ки е  гр у п п ы , советы  
студ е н ч е ски х  к о р п у с о в  вн и 
м ательнее отн оси л и сь  к  
д еятел ьн ости  суда. Ведь 
то л ько  заи нте р е со ва н н ы й  
п о д х о д  к  д ел у  со сторо-ны 
этих о р га н и за ц и й  м о ж е т  
п о м о ч ь  (С туденческом у т о 
в а р и щ е с ко м у  суд у  вы нести 
сп р авед л и вое  реш ен и е .

Б. АЛЕКСЕЕВ.

Внимание: ТБ
Практически каждый бу

дущий специалист прохо
дит в ССО  школу идейно
политической, трудовой и 
нравственной закалки. Важ
ным является создание бе
зопасных условий труда, 
быта и отдыха. В институ
те организовано обучение 
бойцов отрядов правилам 
техники безопасности и 
профессиональным навы
кам, а на местах дислока
ции осуществляется конт
роль за их соблюдением. 
При профкоме студентов 
организована комиссия по 
охране труда и ТБ. Летом 
комиссией проверено 28 
стройотрядов. Наша но

вое ограж дение на стадио
не. Н евозм ож но перечис
лить всех объектов, п л а 
новы х и неплановы х, где 
прилож ил свои руки  «М е
ханик». И в этом , я  счи
таю, основной недостаток. 
М нож ество м елких о б ъ ек 
тов дробят отряд , часто 
приходилось вы полнять 
неквалиф ицированную  р а 
боту.

Б ы стро  и  п роф ессио
нально работал  отряд по 
рем онту инж енерны х ком 
муникаций «П олитехник». 
Д ве его бригады  работали  
на капи тальны х ремонтах. 
Б ри гада электри ков в 10 
с/к , сантехники — в 13 с/к 
и в столовой №  5.

Особо хочется отметить 
бригаду сантехников. Под 
руководством  студента 
С. И ванова (М -286) она 
полностью  см енила п ро 

водку и сантехнику в о д 
ном блоке 13 с/к , а  в сто
ловой №  5 бы ли зам енены  
стояки , гребенки  и сан
техническое оборудование, 
проведены  п роф и л акти ч е
ские работы  и в столовой 
№  6 . О тряд «П олитехник» 
развивает  новы е инициати
вы  в сам ообслуж ивании. С 
1 октября  он в зя л  на об
служ и вани е сантехобору
дование санатория-проф и
л актори я  УП И.

Б ольш ой  вклад в у л у ч 
ш ение ж илищ но-бы товы х 
услови й  студентов внес 
отряд по рем онту мебели. 
О трем онтировано  свыш е 
6 0 0  единиц мебели, сдела
на п роф и лакти ка оконных 
рам  и дверей . Б ри гад а по 
рем онту п роф и лактори я 
отрем онтировала 3 3  ж и 
лы е ком наты , 9  кабинетов 
врачей , м еста общ ествен

ного п ользования. Особо 
хочется  отм етить работу 
бригадиров Г ель (Т с-311) 
и А нненкова (Р т -4 2 6 ).

Б ри гад а  по рем онту р а 
ди оап паратуры  под р у к о 
водством  Вью гова (Эт- 
51 5 ) отрем онтировала 593  
гром коговорителя.

П родолж ались работы  
по реконструкций  « зв езд 
ного» зал а  в 7 с/к.

В торой год вы езж ал  
благоустраивать  терри то
рию спортивного л агеря  
отряд  .«Радиан». Но отряд 
не бы л обеспечен необхо
димы ми м атери алам и , и 
поэтом у бойцы вы полняли  
в основном подсобны е р а 
боты по уборке м усора и 
расчистке территории. 
К омандир Н. Н овиков 
(Р -4 2 7 ) отклады вал  до по
следнего м ом ента реш ение 
всех вопросов, поэтом у оа-

бота отряда не бы ла вклю 
чена в п л а н ’института, не 
бы ло вы делено ф ондов на 
м атери алы , не реш ена 
п роблем а транспорта. Е с
ли  в будущ ем  году эти 
п роблем ы  не будут р еш е
ны  весной, то о тряду  на 
П есчаном дел ать  нечего.

У дарно потрудились 
бойцы сводного отряда по 
освеж аю щ ем у рем онту об
щ еж итий. Н есм отря на ор
ганизационны е трудности 
(такие, как  недокомплек- 
тация бригад м етал л урги 
ческого ф аку л ьтета , сл а
бое снабж ение м атери ал а
ми —- к н ачалу  работы  не 
бы ло ал ебастра, маховых 
кистей , на 8 бригад бы 
ло 4  краскопульта , не бы 
ло средств индивидуаль
ной защ и ты ), отряд отре
м онтировал 53 5  ж илы х 
ком нат, 3 9 2  м еста общ его 
п ользования. С ледует от
метить работу отрядов  1 1 , 
3 , 7 с/к  (ком андиры  Пер- 
микин, Зарец ки й , Б ел ы й ),

бойцы которого с первого 
п редъ явл ен и я  сдали к о р 
пуса с оценкой «отлично» 
и зан ял и  в соцсоревнова
нии на лучш ую  бригаду 
п ризовы е места.

П риш ла пора начинать 
подготовку к следую щ ему 
лету . К ак всегда, больш ие 
трудности возникнут с на
бором в отряды , ведь нам 
нуж ны  не просто руки , а 
руки , умею щ ие многое д е 
лать. Н априм ер, отряду 
«П олитехник» требую тся 
газосварщ ики , электрики, 
сантехники; отряду  по ре
монту мебели —  плотни
ки; хорош ие инструкторы  
нуж ны  и рембригадам . 
П роф ком  студентов идет 
нам  н австречу , предостав
л я я  сем ейны м  бойцам об
щ еж итие, награж дает л уч
ш их туристическим и п у 
тевкам и. Ж дем  вас к нам 
в отряды .

А. БУЛЫ ГИН, 
командир 

системы КС.

4 - Студенческий возраст обычно совпадает с тем временем, когда большинство 
молодых людей и девушек образуют свои семьи. Однако учиться, растить, воспи
тывать ребенка, согласитесь, нелегко. Тем более, что скоро в школах начнется 
обучение шестилетних детей, что накладывает на родителей дополнительные обя
занности. Поэтому в нашем институте молодая студенческая семья пользуется 
особым вниманием. Подтверждение тому следующие факты: 220 студенческих 
семей с детьми проживают в общежитиях студгородка. Детская комната «Поче
мучка» помогает молодым родителям выйти из трудного положения, когда необ
ходимо позаниматься, сходить в кцно, театр... Культурно-воспитательная комис
сия профкома студентов организует для детей праздничные утренники. Отряды 
комплексного самообслуживания оказывают шефскую помощь по благоустрой
ству территории двум детским садикам УПИ.

И. БАЛ A 4  У К,
член профкома.

Б а к  прош ло п осел ен и е
В работе жилищно-Оы- 

товой комиссии Иэ им е
лись отступления от у с 
тановленного порядка: 
не все студенты знали о 
необходимости подачи 
заявлений; к работе по 
сбору заявлений и рас
смотрению их не был 
привлечен актив групп; 
списки поселенных и не
поселенных в общ ежитие 
обнародованы не были и, 
как следствие этого, мно
гие студенты узнали о 
своем непоселении лишь 
в октябре. Все эти отступ
ления привели к тому, что 
заявка факультета на н е
обходимое количество 
мест была занижена на 
2 0  процентов.

Профком студентов вы
нес принципиальную
оценку действиям жи- 
лищно - бытовой комис

сии Иэ: из-за  ее ошибок 
пострадали студенты.

Халатно отнеслись к 
своим обязанностям чле
ны Ж Б К  Тс. Факультету 
предстояло принять уча
стие в переселении рабо
чего общежития с четвер
того этажа восьмого с/к в 
шестой с/к и принять 
этот этаж под заселение  
своими студентами. Но 
ни профбюро, ни ССК 
не приняли в этом ника
кого участия. Пришлось 
Ж Б К  профкома студен
тов заниматься освобож
дением комнат, чтобы 
студенты Тс не остались 
на улице.

Изучив итоги этого по
селения, Ж БК факульте
тов необходимо провести 
следую щ ее поселение бо
лее четко и организован
но. Б. А Н Д Р Е Е В .

Ф а к у л ь т ет  здоровья

миссия будет заниматься 
также проверкой условий 
труда в лабораториях, 
учебных помещениях.

Е. КУКАНОВ, 
член комиссии 

охраны труда и ТБ.

О досуге
Досуг студента... Конеч

но, учебный график остав
ляет на него минимум 
времени, но разве кто- 
нибудь возразит, что час 
активного (не полудрема  
в постели), насыщенного 
отдыха возвращает, каза
лось бы, утраченную рабо
тоспособность. От того, как 
он будет проведен, во мно
гом зависит и то, как бу
дет учиться молодой чело
век, и его моральный об
лик. И сотни раз не прав 
тот, кто считает, что на
пряженные занятия даже 
любимым делом, утомля
ют. Утомляют однород
ность и монотонность ра
боты на длительном про
тяжении времени — одно
образие.

Пусть не каждый из нас 
обладает данными танцо
ра, талантом артиста или 
певца. Но посмотрите, 
сколько вокруг других 
объявлений, которые пред
лагают вам выбрать то, 
что вам по душ е... Однако 
получившие большое рас

пространение в стране 
клубы по интересам в на
шем институте популяр
ностью не пользуются. По
чему? Клуб «В едис» («в е
дущ их дискотек») в начале 
1 9 8 3 /8 4  учебного года со
брал более двадцати ребят, 
желающ их взять в руки 
микрофон дискжокея, но 
только четверо из них со
гласились подождать с 
микрофоном и взять в ру
ки столярный и слесарный 
инструмент. Все, что есть 
сейчас в универсальном за 
ле студгородка «Зв езд
ный», сделано руками р е
бят из клубов «Ведис» и 
«Р адэл» (радиоэлектрони
ки). К сожалению, в про
шлом году широкая ауди
тория не смогла просмот
реть интересные програм
мы клуба «Слайд». Навер. 
няка работа клуба найдет

отклик в душ е любителей 
этого вида творчества.

Работа старых и органи
зация новых клубов по 
интересам — предмет по
стоянных дискуссий в 
профкоме студентов УПИ. 
Есть подготовленные ру
ководители для любителей 
книги, кинофильмов, му
зыки. Но кому-то все это 
предстоит начать «с нуля». 
И сделать это сможет  
только тот, кому действи
тельно интересно.

А . ЗА О С ТРО ВН Ы Х , 
зам. председателя  
профкома по куль

турно-массовой работе.

Ую тные ком наты , свет
л ы е коридоры , ковровы е 
доррж ки, ц веты , лечебны е 
кабинеты  —  это сан ато
рий-проф илакторий  У П И  
им. С. М . К ирова, П роф и
лакторий  п ользуется  боль
ш ой п опулярностью  у  сту
дентов наш его института. 
З д есь  студенты  находятся 
под постоянны м  вним ани
ем  врачей , а м едсестры  и 
обслуж иваю щ ий персонал 
создаю т доб рож ел ател ь
ную обстановку  и почти 
домаш ню ю  атм осф еру .

В этом  году количест
во мест возросло  со 126 
до 185.

С ейчас наш  санаторий 
я вл я ется  базовы м  среди 
санаториев обком а просве
щ ения и расп олагает ш и
роким и возм ож ностям и  
дл я  оздоровления студен
тов. В общ ем ком плексе 
лечения использую тся 
ванны , гр язи , м и н еральн ы е 
воды, м ассаж . Работаю т 
кабинеты  —  процедурны й, 
зубоврачебны й, и нгаляц и 
онный, кабинеты  п ар аф и 
нолечения, м ассаж а и д р у 
гие.

П роф илакторий  дей ст
вует в тесном контакте с 
лечебны м и учреж дениям и  
города. Это позволяет  про
водить консультации  боль

ны х квалиф ицированны м и 
специалистам и. О традно, 
что коллекти в  санатория 
постоянно осваивает но
вы е 'методы лечения.

Но есть  у  коллектива и 
свои трудности. Н апри
м ер , куплено дорогое обо
рудование для  проведения 
процедур  на подводном ду- 
ш е-м ассаж е производства 
Г Д Р , а  хозяйственны е 
служ бы  , института зад ер 
ж иваю т согласование про
ектной докум ентации с 
санэпидемстанцией, и обко
мом проф сою зов. Х очется 
верить, что эта проблема 
скоро будет реш ена.

Л. КРУП И Н А, 
член профкома.

4  Звездочки огней цвето
музыки, зеленые, красные, 
желтые, замелькали, запры
гали, заиграли в «звездном» 
зале. Таня Горбунова, руко
водитель секции аэробики, 
что с октября работает в 
студгородке, начинает заня
тие с группой. В разноцвет
ных спортивных купальни
ках, костюмах, модных 
гольфах с орнаментом, яр
ких кроссовках увлеченно и 
красиво выполняют вслед за

руководителем /разнообраз
ные движения девушки. Ме
няется музыка (сидящий за 
пультом оператор тщательно 
следит за подбором ' мело
дий) — меняется темп дви
жений. Н агрузка на мыш
цы ног, рук, живота, шеи... 
работает все тело, наливает
ся здоровьем , , бодростью 
каждый мускул.

Минут сорок длится заня
тие. И девчонки, разрумя

нившиеся, полные сил, раз
бегаются переодеваться. 
Времени еще нет и восьми 
( заниматься начинают ров
но в семь), значит можно 
успеть позавтракать, спо
койно собраться в институт. 
И бодрое, хорошее настрое
ние на весь день обеспе
чено.

А завтра утром опять при
бегут девчата в «звездный».

Фото А. Шакирова.



4  стр

З а л о г  э ф ф е к т и в н о й  р а б о т ы
В июле 1984  года По

литбюро ЦК КПСС обсуж 
дало вопрос о проведении 
отчетов и выборов в проф
союзах. Особое внимание 
было обращено на необхо
димость совершенствова
ния стиля и форм профсо
юзной работы.

Основным звеном стиля 
работы профсоюзной орга
низации института являет
ся контроль и проверка 
исполнения постановле
ний, исполнительская дис
циплина. Постановления 
профкома готовят, как 
правило, компетентные 
комиссии. Достаточно ска
зать, что из 12 содерж а
тельных вопросов, обсуж 
давшихся на заседаниях  
в 1 9 8 3 /8 4  учебном году, 
три вопроса готовили ко
миссии, возглавляемые 
профессорами,, Заведую
щими кафедрами. Это по
зволило глубоко проанали
зировать состояние дел, 
выявить положительные 
стороны и вскрыть недо
статки. Комиссии профко
ма проводили целевые и 
фронтальные проверки вы
полнения постановлений.

Положительный опыт этой  
работы накоплен на ф а
культетах физико-техниче
ском, химико-технологиче
ском, инженерно-экономи
ческом, в ОТСО. Вопросы  
выполнения постановле
ний обсуждались на засе
даниях президиума и ко
миссий профкома. В се это  
приносит определенные 
положительные результа
ты. И з 27  пунктов поста
новления 34-й  проф сою з
ной конференции институ
та выполнено 24 , три пунк
та выполнены частично, из 
2 2  критических замечаний, 
высказанных на конферен
ции, не выполнено одно. 
В целом ж е контроль за  
выполнением постановле
ний остается самым сла
бым звеном организатор
ской работы.

Выполнение пунктов по
становлений не всегда ве
дет к действительному 
улучшению дела. Красно
речивым примером этого 
является пункт «Соглаше
ние по охране труда» о 
ремонте крыш на ряде 
учебных корпусов. Ремонт  
провели, а крыши продол

жают течь.
Мы ещ е не преодолели  

веру в магическую силу 
постановлений. Хорош ие 
постановления нужны, но 
без живой организатор
ской работы, без повсед
невного общения с людь
ми эти постановления ос
танутся клочком бумаги. 
А  меж ду тем, председа
тели и члены профбюро 
редкие гости в проф сою з
ных группах. То ж е сле
дует сказать и о профко
ме. Оказание повседнев
ной помощи на местах в 
реализации постановлений 
должно стать основной 
формой организаторской 
работы как профбюро, так 
и профкома.

В профсоюзной органи
зации все ещ е низка ис
полнительская дисципли
на, личная ответственность 
профактива за порученное 
дело. И не только проф
актива. Так, списки оче
редности на жилье фа
культеты и отделы долж 
ны были представить к 15 
марта. Многие подразде
ления сделали это на ме
сяц позж е и после много-

С о ц и а л и с ти ч е с к и м  о б я з а те л ь с тв а м —  
н а у ч н у ю  о б о с н о в а н н о с ть

Одним из основных 
н аправлений  работы  н а 
ш ей комиссии явл ялось  
соверш енствование о р 
гани зац ии  социалисти
ческого соревнования. 
Основной его формой 
принято считать рабо
ту по разработке, при
нятию  и выполнению  
социалистических обя
зательств.

П рин яти е социалис
тических обязательств  
начинается  с разраб от
ки и обсуж дения п ро
екта. В зяты й  на воору
ж ение принцип ди н а
мичности соц обяза
тельств позволил отка
заться  от н авязы ван ия  
коллекти вам  сверху оп
ределен н ы х н орм ати в
ных уровней , повысил 
активность п одразд еле
ний. Р азр аб о тка  п р о 
екта нем ы слим а без 
тщ ательного критиче
ского ан ал и за  итогов 
вы полнения социалис
тических обязательств  
текущ его года. И менно 
на этой стадии деловой 
подход к итогам рабо 
ты каж дого сотрудника 
позволяет вы явл ять  те 
резервы , которы е со з
дадут возмож ности по
ступательного движ е
ния. Н емалую  помощ ь 
в этом призваны  о к а
зать  личны е творческие 
планы . Те коллективы , 
в которы х их вы полне
нию придается  с ер ь ез
ное внимание, в кото
ры х итоги работы  под
разд елен и я  не обезли 
чены, где ж ив дух со 
ревновательности , как 
правило, постоянно до
биваю тся вы соких по
казателей . Это коллек
тивы к аф ед р  «М етал
лургические печи», 
«М еталлургия тяж елы х  
цветны х м еталлов» , 
«Водное хозяйство и 
технология воды», 
«В ы числительная т е х 
ника» и другие наш и 
постоянные призеры .

П роект социалисти
ческих обязательств  
защ и щ ается  перед ко

митетом  по соцсоревно
ванию  независимо от 
м асш таба п одразд е
ления (ф акул ьтет , к а
ф едра, Отдел). О снов
ной задачей  защ иты  
я вл яется  отнюдь не н а 
в язы ван и е  недостиж и
мы х уровней  п о к азате 
лей. Это, п реж де в се 
го, согласованность 
соц обязательств  н и зо 
вы х коллекти вов и 
п одразделени я, их объ 
единяю щ его, смотр 
возмож ностей, в ы я вл е
ние резервов. В свою 
очередь, коллективы  
каф едр , отделов полу
чаю т ясное п редставле
ние о напряж енности  
своих обязательств, об 
акцен тах  деятельности  
на год. П ракти ка з а 
щ ит проектов соцобя
зательств  за  годы те 
кущ ей  п яти летки  проч
но вош ла в ж и зн ь  н а 
ш его института.

У спеш ное вы п олне
н и е1 социалистических 
обязательств  возм ож 
но лиш ь при постоян
ном контроле. Итоги 
вы полнения, как  и з 
вестно, подводятся три 
р а за  в год (к 1  М ая, 7 
ноября и 31 декаб ря).

Н а стадии окон ч а
тельного подведения 
итогов в последнее 
врем я все больш ую  
роль стало и грать  п о 
стоянно - действую щ ее 
производственное со 
вещ ание, на котором  
помимо анализов  ито
гов значительное - м ес
то у д ел яется  вопросам 
организации  соревно
вания. Эти ж е вопро
сы все чащ е стали  р а с 
см атри ваться  и на п а р 
тийно - проф сою зны х 
активах  подразделений. 
П остепенно от слов п е
реходят к разраб отке 
конкретны х м ероп ри я
тий и их реализации .

И нститут в целом  у с 
пеш но сп равл яется  с 
вы полнением  соц обяза
тельств, чего н ельзя  
ск азать  о ф акультетах . 
З а  прош едш ие три  го

да пятилетки  ни один 
из этих коллективов 
не вы полнил полно
стью все социалисти
ческие обязательства. 
В м еньш ей степени это 
касается  наш их п ер е
довы х ф акультетов  
(м еталлургического  и 
строительного), в боль
ш ей — хим ико-техно
логического, радио
технического, ф ак у л ь 
тета технологии сили
катов. Н апряж енно 
происходит из года в 
год вы полнение соц
обязательств  по таким 
разд елам , как  « Р а б о 
та с молодыми сп еци а
листам и», «П одготовка 
докторских ди ссерта
ций», «З ащ и та  кан д и 
датски х  ди ссертац ий », 
«И зобретател ьск ая  д е 
ятельн ость» .

П осле конф еренции 
работа профсою зного 
актива, в  частности, 
комиссии по соцсорев
нованию  п роф ком а ин
ститута долж на быть 
н аправлена на создание 
единого полож ения о 
соцсоревновании в ин
ституте, на ф ак у л ьте 
тах и в производствен
ных подразделени ях , 
полож ения, у в язы ваю 
щ его воедино все  ф ор 
мы соцсоревнования. 
С м елее надо внедрять  
и расш и рять  практику 
работы  Н аучно-методи
ческих советов по соц
соревнованию , одной 
из ф ункций которы х 
видится научно-обосно
ванны й подход к р а з 
работке соц иали стиче
ских обязательств  и 
оценке их направленн о
сти. И послѳдйее. В 
наш ем  институте т р е 
буется  активизировать  
соцсоревнование м еж 
ду родственны ми к а 
ф едрам и , отделами, 
ф акультетам и .

В. ЧЕРЕМ Н Ы Х, 
председатель комис
сии по соцсоревнова

нию профкома.

кратных напоминании, или 
ещ е пример: деканы ф а
культетов и руководители  
отделов должны были 
представить 2 8  августа 
кандидатуры для награж
дения сотрудников к Дню  
знаний. 2 9  августа их 
представили только Мм, 
И э, Эт. И з-за низкой лич
ной ответственности пред
седателей профбюро и р у
ководителей подразделе
ний профсоюзной органи
зации много внимания, 
времени отнимает «теле
фонный» метод руковод
ства. Члены профкома вы
нуждены уйму времени 
терять на телефонные на
поминания по таким во
просам, которые должны  
решаться по однажды ус
тановленному порядку.

В профсоюзной органи
зации не стало ещ е прави
лом взыскательное отно
шение к членам профсою
за за порученное дело. 
Так, председатель комис
сии соцстраха строитель
ного факультета Н. С. 
М едведева недостаточно 
контролировала оформле
ние больничных листов.

В  С И С Т ЕМ Е  адм и 
нистративно - об
щ ественного конт

роля  за состоянием  усл о 
вий и охраны  труда сей 
час участвую т все под
разд елен и я  института, в 
смотровы х ком иссиях р а 
ботаю т авы ш е 200 ч ел о 
век. Х орош о, инициатив
но на п ротяж ении  всех 
лет действовали ' см отро
вые комиссии электротех
нического и радиотехни
ческого ф акультетов . З н а 
чительно ниж е своих в о з 
мож ностей работали  Мм и 
Тэ. З а  последний год 
ухудш илось полож ение на 
м еталлургическом  ф аку л ь
тете. Г лавны м  образом , 
и з-за  пассивной позиции 
декан ата  и некоторы х з а 
ведую щ их каф едрам и .

В ы полняя постановле
ние . 34-й  профсою зной 
конф еренции об усилении 
действенности адм ини
стративно - общ ественного 
контроля, проф ком  р ек о 
мендовал чащ е использо
вать остановку научно-ис
следовательски х работ в 
случае их неудовлетво
рительной организации.

Д лительны й период б е з
действую т оснащ енны е 
уникальны м  оборудовани
ем лаборатории  Ф т-208  
(зав. каф едрой  Б . В. 
Ш ульгин), Х т-8 (В. Н. 
Д есятник), ряд  других. 
Х ронический беспорядок 
царит в лаборатори ях  к а
ф едр м еталлургии  стали, 
чугуна, тугоплавких и 
благородны х м еталлов, 
легких  м еталлов, полу-
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Ф Е Р Е Н Ц И Я  СОТРУДНИКОВ. ПРЕДЛА
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На факультете по ее вине 
имели место проволочки с 
выплатой пособий. А  
профбюро своевременно и 
по всей строгости с нее не 
спросило. Члены профбю
ро Мм и Тэ факультетов 
Г. М. Сюкасев и С. М. 
Власов безответственно 
относились к своим обя
занностям, завалили по
рученные им участки ра
боты, а спросили с них за, 
это только на отчетно-вы
борных собраниях.

С целью повышения ис
полнительской дисципли
ны и личной ответственно
сти за  порученное дело  
профком института ввел в 
практику заслушивание
отчетов председателей
профбюро о выполнении 
обязанностей устава проф
союзов. Такие отчеты надо 
ввести в систему работы  
профбюро и профгрупп, и 
не только профактива, но 
и руководителей, подраз

делений.
Важным резервом эф 

фективности работы явля
ется повышение воспита
тельной и организаторской 
роли профсоюзных собра
ний. В ряде профгрупп они 
проводятся нерегулярно. 
Оставляет желать лучш е
го их подготовка. А  меж ду  
тем трудно переоценить 
значение коллективного 
мнения в выработке актив
ной жизненной позиции.

Совершенствование сти
ля и форм профсоюзной  
деятельности следует рас
сматривать как условие 
более полного соответст
вия работы профсоюзной  
организации предостав
ленным ей правам и сте
пени ответственности за  
состояние дел в институ
те.

А . М АРКО В, 
зам. председателя  

профкома сотрудников.

Главные проблемы
остаются
проводникового и эл ек т 
ровакуум ного м аш ино
строения. Об этом  такж е 
свидетельствует и не сни
ж аю щ ийся уровень п ро
изводственного тр авм а
тизма. Х арактерно, что в 
ходе расследован ия имев
ш их место несчастны х 
случаев  основными их 
причинами устанавливаю т 
чисто организационны е: 
недостаточная обучен 
ность п острадавш его, от
сутствие долж ного н адзо 
ра  за  допуском  я  работе и 
ее проведением , н епра
вильная  органи зац ия  р а 
бочих мест.

Т ехническое обеспече
ние и создание безопас
ных условий труда о су 
щ ествлялось, главны м  об 
разом , за  счет  м ероп ри я
тий «К ом плексного плана 
улучш ения условий, о х р а 
ны труда и сан итарн о-оз
дорови тельн ы х мероприя-і 
тий на 1 1 -ю п яти летку»  и 
«С оглаш ения по охране 
труда» . Еж егодны й объем  
работ, н аправленн ы х на 
соверш енствование око
ло ты сячи  рабочих мест 
сотрудников, составлял  
1 0 0 — 150 ты сяч рублей , 
которы е освоили хозяй ст
венны е служ бы  и УПК. 
Н ачиная с 1982  года, 
проф ком  настойчиво тре
бовал по-настоящ ем у к о м 
плексного подхода к  этой

работе: так, чтобы после 
осущ ествления служ бам и 
института и силами к а 
ф едр технических и орга
низационны х м ероп ри я
тий п редъяви ть м одерни
зированны е лаборато
рии к п рием ке в  эксплу
атацию  м еж ведом ствен
ной или внутривузовской  
комиссией. О пределенны е 
успехи  в этом н ап р ав л е
нии есть --- сейчас п ри н я
ты  в эксплуатацию  и яв 
ляю тся  образцом  в о р га 
низации работ более чем 
2 5  лабораторны х ^ к о м п 
лексов. В их числе такие 
крупны е, как  циклотрон, 
электрический  генератор, 
рентгеновские и электро- 
м икроскопические лабо
ратории  ряд а  каф едр  м е
таллургического , ф изико- 
технического, химико
технологического ф аку л ь
тетов.

В м есте с тем, главны е 
проблемы  работы  по со 
верш енствованию  условий 
труда — неритм ичность и 
низкое качество выпол-® 
ненны х технических и ор
ганизационны х м ероприя
тий — сохраняю тся, и их 
реш ение потребует прис
тального вним ания адм и 
нистрации и проф ком а ин
ститута.

Д. ЛИСИЕНКО, 
председатель комиссии 

профкома.

Д ля  лечения

и отдыха

З а с л у ж е н н о й  п о п у л я р 
но стью  у п р епо д авател ей , 
с о т р у д н и ко в  и студ е нтов  
УП И  п о л ьзуе тся  с п о р т и в н о - 
о зд о р о в и те л ь н ы й  л а герь  
«Н аука». Е ж е го д н о  там о т 
д ы хает 150 с о т р у д н и ко в  и 
членов  их сем ей .

С о т кр ы т и е м  стол овой  
на б а зе  отды ха «П о л и те х 
н ик»  ра сш и р и л и сь  и у л у ч 
ш ились в о з м о ж н о с ти  се 
м е й н о го  отд ы ха  (79 м ест).

В 1983-84 у ч е б н о м  г о 
д у  в п р о ф и л а кто р и и  п о л у 
чили л е ч е н и е  и д и е ти ч е 
с ко е  пи та н и е  413 ч е л о в е к, в

то  вр е м я , ка к  в 1981-82 
го д а х  т о л ь ко  197. В сего  за 
отчетн ы й  п е р и о д  в п р о ф и 
л а кто р и и  п о пра вил и  свое 
зд о р о в ь е  889 п р е п о д а в а те 
лей  и с о т р у д н и ко в .

А кт и в н о  п о раб отал и  за 
отчетн ы й  п е р и о д  стр а хд е 
л егаты : Е. Ф . Головина
(Х т), Н. Р. К ил ьчевская  
(М т), Л . Д . Д р о н о в а  (б и 
б л и о те ка ), Л . А . Ванеева 
(Рт).

3. ТЕПЛОВА, 
зам. председателя по 
соцстрахованию.

Профком  —

нуло 24 человека, в экс
курсионных поездках по 
стране (Донецк, Пермь, 
Красноярск, Курск, Злато
уст, Миасс, Горький, Ост
рог) приняло участие 325 
детей.

Ежегодно проводится Но
вогодний праздник для 
школьников с выдачей бес
платных подарков (1500 — 
1600 человек).

В санаторной смене пио
нерского лагеря «Звезд
ный» отдохнуло 32 челове
ка, на курортах страны — 
31.

детям Ежегодно в пионерском 
лагере УПИ «Чайка» отды- 

За три года в домах от- хает 590—620 детей со- 
дыха и на турбазах отдох- трудников института.
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